
面对中国球员，
你得清楚说明想要什么
在欧洲，像中超这样将所有球队

集中封闭三个月是不可能做到的，然
而正是这样的严密隔离确保了赛季进
行中无一人感染新冠病毒———当然，
先封闭隔离两个月，然后休息15天，再
封闭隔离一个月真是有些难熬，尤其
是对外教和外援来说。
欧洲的疫情防控漏洞百出，但在

亚洲情况却大大不同，中国就是典型
的例子。只要有检测出阳性病例，所有
的密切接触者都会被隔离，以免病毒
传播开。就别说完全一致了，我们有可
能在欧洲做到类似的事情吗？

西班牙和英国的每日新增确诊

病例都超过了两万，美国则超过了10
万。而在中国，只要有1例确诊，所有
的接触者就都会被测试并追踪以阻
止病毒传播，这才是控制疫情的正确
方式。

好吧，让我们回到足球。对中国
球员来说，清楚说明你想要什么是非
常重要的，否则他们就会困惑。我们
必须确定一个体系，比如说4231或
451，细节可以变化，比如说更多传控
或防守反击，但体系必须保持一致。
举例而言，两年前纽卡斯尔2比1

击败伯恩利时，阵型是541，看起来很
保守，但我们的战术其实极具侵略性，

所以比赛过程中踢得更接近于343。
但如果你的对手是曼城或利物浦，战
术肯定会发生变化，必须更注重防守，
因为他们不会让你控球，他们会持续
向你施压。
就我目前的了解来看，中超与英

超之间的最大差别在于比赛强度，无
论是有球状态下还是无球状态下，而
通过加强对比赛的理解来提升比赛强
度，更快更安全地处理球并不轻易丢
球，减少比赛的无效时间以提升比赛
对球迷的吸引力，应该是中国足球未
来的发展目标。

以此为目标并不意味着中超球
队必须达到欧洲球队的水准，而是
意味着我们必须向着正确的方向不
断前进，中国足球以及大连万达具
备这样的潜力，但他们必须保持足
够的耐心，通过始终如一的工作去
实现它。
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贝尼特斯赛季总结———

比赛阅读能力和决断力需提高
本赛季中超联赛已落下帷幕，这也是贝尼特斯来到

中超后完成的首个完整赛季，大连人队完成了保级任务
最终排名第12位，即便对这位见多识广的西班牙名帅来
说，这也是一个非常特殊的赛季：疫情背景，赛季压缩，赛
制改变……在完成最后一场比赛后，贝尼特斯撰文对本
赛季进行了一个小小的总结。
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人类的适应能力真是惊人
我花了一些时间来思考这个奇特

的赛季。首先，我必须向我的教练组成
员以及所有参与到球队日常运转的工
作者送上赞扬。

对我来说，“5”（指本赛季中超每
场比赛可以换5人）是个太大的数字，
虽然它要比“25”更小，事实上我认为：
“25”这个数字很棒，至少我是这么觉
得的，因为这代表着我在返回英国之
前，在中国接受的核酸检测的次数。
对所有人来说，这都是一个困难

的赛季，我们经历了多次封闭隔离，生
活枯燥乏味，人类的适应能力真是惊
人，我的教练组成员以及其他所有工
作人员都成功完成了这一挑战。
本赛季中超联赛采用了一场比赛

可换五人的新规则，但在绝大多数比
赛中，这一新规的最大用途就是拖延
时间，完全违背了初衷。为了应对球场
内外可能出现的问题，我们必须管理
好阵容，充分发挥替补席的作用。而想
要减少球员伤病，使他们不会过度疲
劳，正确的方法应该是减少国家队比
赛场次，减少球员长途飞行的次数。
球迷朋友可能不太清楚一支职业

球队的具体构成以及成员的具体作
用，虽然我们这个赛季一直都是在中
国进行训练，但教练组的行事方式以
及投入程度和之前在英超、西甲以及

意甲是完全一致的。
今年1月。我们在厦门备战新赛

季，随后情况发生了变化，新冠病毒改
变了这个世界，改变了我们的生活，我
们的工作也受到了显而易见的影响。
我们在酒店里封闭了两个月，空场比
赛，每五天接受一次核酸检测，从始至
终都佩戴口罩，球队的训练方式以及
管理球员的方式也因此发生了变化。
比如说人们只是通过报纸了解到

某队伤病频频，但却不知道为什么会
这样，是运气不佳还是另有原因，尤其
是当受伤球员并无国家队赛事任务
时。
我的教练组成员包括帕科、安东

尼奥、米克尔、华金和阿莱克斯。帕科
从2007年开始就与我合作了，他是我
的助教兼体能教练，整个赛季他都会
对球员的身体状况、体能状况以及力
量状况进行监控，我们有一个用于收
集和分析数据的专业软件，可以将球
员数据与其他球队进行横向对比，每
三个月重复一次。
他在控制球员训练负荷以及预防

伤病领域经验丰富，但伤病总是难免，
而且有些时候的确是运气不好，无论
如何，我们执教过的所有球队都拥有
良好的伤病记录，这说明我们的艰辛
工作是正确的。

担心翻译不能准确传达意图
一周双赛的强度非常高，所以对

球队状况了如指掌并坚持轮换就非常
重要了，我们从没有在哪场比赛中用
满5个换人名额，却仍能在赛季结束时
保持竞争力。
过去我们更多是依靠经验做出判

断，唯一的监控手段是测试心率，现在
我们有了可以分析球员整体跑动以及
加速跑动情况的GPS技术。另一个重
要参数是体脂率，赛季结束时球队平
均体脂率降低了1%，爆发力水平也有
所提高，但在体能方面，我们认为还有
提升空间。
在欧洲，一线队注册人数一般为

25人（考虑到你实际上还能从预备队
选人，这已经够用了），但在中超你必
须注册30名一线队球员。由于本赛季
情况特殊，所有球队都处于封闭状态，
你必须让所有注册球员都在一起训

练，因为如果你想要临时招人，他还得
先通过两次核酸检测才能入队。
所以问题来了，我们在训练中都

是安排11对11的训练赛，因为每场比赛
你只能上11人，但现在你有30名球员，
剩下8名不能踢训练赛的球员该怎么
办？你必须为他们安排好训练项目。
这时候拥有一个优秀的，组织结

构合理的教练团队就非常重要了，米
克尔会和帕科一起负责球队日常训
练，根据实际情况对每堂训练课进行
部署，此外他也是我们的定位球教练。
安东尼奥是我们的首席战术分析

师兼助理教练，多拉多主要负责球员
个人的战术和技术训练，尤其是年轻
球员，同时他也会协助安东尼奥分析
对手以及我们自己。佩德罗会分析我
们的所有比赛以及对手的一些比赛，
每周提交报告。

华金是门将教练，在中超这是个
艰巨的挑战，因为根据规定球队门将
必须是本土球员。哈维是理疗师以及
康复教练，每天都会和我们的队医以
及帕科进行协调。

我们希望球员能够加深对足球的
认识，对比赛的阅读以及决断能力，而
不仅仅是遵从指令。为此我们必须改
变一些工作方式以适应中国文化，但
最基本的原则是不变的，因为如果连
这个都改变了，那外教也就没有存在
的意义了。

在中国，最大的挑战是确保球员
与你心有灵犀，因为无论你做什么都
需要翻译，而你并不知道翻译得是否
准确，所以我在手机上存了一些中文，
虽然有些发音对我来说很难，但只要
不断重复，球员听多了就知道我是什
么意思了。

在中国挖好苗子很难
大连人是本赛季中超最年轻的球

队，由于实施了新的引援政策、新工资
帽、新的U23与U21球员使用规则，以
及新冠肺炎疫情的缘故，俱乐部计划
发生了很大变化。不过我们在赛季初
期就着手准备并进行了调整，将赛季
目标更改为在尽可能取得好成绩的同
时培养年轻球员，我认为我们实现了
这一目标。

我们建立了一个顶级球探部门，
但由于在中国开展球探工作非常困难
的缘故，我们不得不改变工作方式，首
先是因为中国的好苗子不多（因为中
国家长更希望孩子读好书而非踢好
球，上了高中后孩子们基本上就不可
能兼顾足球了），其次则是因为好苗子
大多已被豪门俱乐部签走了，并被视

为非卖品。
今年的中超赛制非常特别，但最

重要的就是能踢完，所以16支球队分
为了两组，赛季则分为两个阶段，第二
阶段有点像淘汰赛，一旦某支球队成
功保级（就像我们），外援便可以离开，
要么去参加国家队赛事要么回家与家
人团聚。

所以在最后几场比赛中，我们失
去了龙东、拉尔森和丹尼尔森，球队
实力大受影响，因为我们的本土球员
对他们有依赖。此外这个赛制还会导
致一些不太公平的结果，比如说第一
阶段拿到17分的石家庄永昌降级了，
而第一阶段只拿到两分的天津泰达
在第二阶段赢了场2比0就保级成功
了。


